

## ENTREVISTA A MIGUEL ÁNGEL PEÑA

PRESIDENTE DEL GRUPO DE DESARROLLO RURAL DEL LITORAL DE LA JANDA



# “LA CIUDADANÍA CONTRIBUYE EN LA CONSERVACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE”

**¿Qué se entiende por “Responsabilidad Social Corporativa” desde el Grupo de Desarrollo Rural del Litoral de la Janda?**

- Bueno, por responsabilidad social corporativa el GDR entiende todos los compromisos y actividades que hace de forma voluntaria en la búsqueda de dar valor añadido a productos y servicios, pero siempre desde un punto de vista sostenible. Por lo que en el Grupo de Desarrollo Rural del Litoral de la Janda está muy presente el cuidado del medio ambiente. De hecho, el territorio cuenta con parques naturales como el Parque Natural de la Breña y Marismas del Barbate, el Parque Natural del Estrecho y el Parque Natural de los Alcornocales.

**“EL VÍNCULO DE LAS PERSONAS CON LOS RECURSOS DE LA NATURALEZA DE LA ZONA ES MUY ESTRECHO”**

**¿De qué manera, a través de qué estrategias, ha llevado a cabo el GDR esa responsabilidad social corporativa?**

- Una de las estrategias que el GDR Litoral de la Janda ha llevado a cabo dentro del marco de ese compromiso social es el proyecto “Parques Naturales y Mujeres Rurales”. Con esta iniciativa se muestra la importancia que los grupos de interés, en este caso el colectivo de las asociaciones de mujeres y el medio ambiente tienen para el Grupo de Desarrollo. El proyecto ha permitido que muchas mujeres del territorio hayan podido conocer de primera mano los ecosistemas y recursos naturales que presenta cada parque.

**¿Cómo valora personalmente la forma en la que este GDR cumple su compromiso social y ambiental?**

- Muy positiva y efectiva. De hecho, para el GDR la responsabilidad social y ambiental

es una de sus principales preocupaciones y da muy buenos resultados.

**Y las poblaciones del Litoral de la Janda ¿valoran el papel del GDR en esa labor que desempeña de cuidado del medio ambiente y de oferta de ventajas a los grupos de interés?**

- En cuanto al valor que las poblaciones dan al papel de la entidad, creo que la mayoría sí son conscientes de la funcionalidad que este Grupo de Desarrollo desempeña a la hora de conservar y mejorar el entorno. Tanto la ciudadanía como la gente que hacemos posible el propio GDR, hacemos vida cada día en el Litoral de la Janda y una buena calidad ambiental repercute en una buena calidad de vida y salud. Por eso, creo que las personas de este litoral ven la utilidad del GDR en este sentido así como en la labor de ofrecer herramientas a los grupos de interés para mejorar sus condiciones personales o profesionales.

**¿Cómo cree que es percibido desde fuera el Litoral de la Janda respecto a sus recursos naturales?**

- Desde fuera del Litoral de la Janda, pienso que la gente conoce parte de las iniciativas que el Grupo de Desarrollo va poniendo en marcha. Por ejemplo, a través de proyectos como “Ornijanda”, “Historicojanda” y “Cetaceojanda” se acercan los recursos naturales e históricos del territorio a las personas que vayan a visitar el territorio. De hecho, también se ha creado una página web llamada [www.visitatrafalgar.com](http://www.visitatrafalgar.com) con la que cualquier tour-operator, empresa o turista puede realizar itinerarios de la zona para poder visitar los lugares donde se da el avistamiento de aves y cetáceos, entre otras rutas.

**¿Qué destacaría del binomio medio ambiente/personas en un territorio como el Litoral de la Janda?**

**“LA GENTE QUE VIVE EN EL CAMPO AYUDA CON SU LABOR A MANTENER EL ENTORNO NATURAL”**

- En un territorio tan lleno de vida natural como es el Litoral de la Janda, el binomio medio ambiente/personas adquiere una gran relevancia. La mayoría de la población vive en núcleos rurales y esto hace que el vínculo de las personas con los recursos que forman parte de la naturaleza de la zona sea muy estrecho. La verdad es que la ciudadanía contribuye de manera muy importante en la conservación del medio ambiente. En la zona de Vejer de la Frontera, por ejemplo, tenemos veintidós núcleos rurales y es la gente que vive en el campo la que ayuda con su labor a mantener y cuidar el entorno natural.

**¿Qué balance final haría sobre la manera en la que la zona del Litoral de la Janda ha mejorado en materia de medio ambiente y calidad de vida de sus habitantes?**

- La evolución del Litoral de la Janda en cuanto a la mejora de su entorno ambiental y, por ende, de la calidad de vida de sus habitantes ha sido muy buena y positiva. Ha habido una mejora de muchos de los recursos de la naturaleza y también un progreso en los colectivos, ya que muchas de las actuaciones cuya finalidad era contribuir a respetar el entorno también han ayudado a la economía del territorio mediante el turismo sostenible o la consolidación de puestos de trabajo gracias a mejoras en las actividades productivas.

**“PARA EL GDR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL Y AMBIENTAL ES UNA DE SUS PRINCIPALES PREOCUPACIONES”**